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Der Konjunktiv I
Formen des Konjunktivs Ι
a) Konjunktiv Präsens Aktiv und Konjunktiv von εἰμί
Im Griechischen wird der Konjunktiv Präsens durch die Dehung des Themavokales (ε/o) gebildet. Sein Moduszeichen lautet also η oder ω. In der 1. Person Singular muss nicht gedehnt werden, da das ω schon lang ist. 
Das ι des Diphthongs ει wird subskribiert.
Die Formen des Konjunktiv Präsens  von εἰμί sind gleich wie die Ausgänge des Konjunktiv Präsens Aktiv von παιδεύω
	Person
	παιδεύω
	εἰμί

	Sg.	1.
	παιδεύ-ω
	ὦ    < ἔω < ἔσ-ω

		2.
	παιδεύ-ῃς
	ᾖς

		3.
	παιδεύ-ῃ	
	ᾖ

	Pl.	1.
	παιδεύ-ω-μεν
	ὦμεν

		2.
	παιδεύ-η-τε
	ἦτε

		3.
	παιδεύ-ω-σιν
	ὦσιν


b) Konjunktiv des schwachen und starken Aorists Aktiv 
Den Konjunktiv Aorist Aktiv bildet man, indem man an den Aoriststamm dieselben Moduszeichen (gedehnter Themavokal) und Endungen wie im Konjunktiv Präsens anhängt. Deswegen gibt es den typischen Charaktervokal α beim schwachen Aorist im Konjunktiv nicht. In der Verwendung unterscheidet sich der Konjunktiv Aorist vom Konjunktiv Präsens nur durch den Aspekt.
Der Konjunktiv Aorist hat keine Vergangenheitsbedeutung, daher fehlt auch das Augment.
	
	Schwacher Aorist
	Starker Aorist

	Sg.	1.
	παιδεύ-σ-ω
	μάθ-ω

		2.
	παιδεύ-σ-ῃ-ς
	μάθ-ῃ-ς

		3.
	παιδεύ-σ-ῃ
	μάθ-ῃ

	Pl.	1.
	παιδεύ-σ-ω-μεν
	μάθ-ω-μεν

		2.
	παιδεύ-σ-η-τε
	μάθ-η-τε

		3.
	παιδεύ-σ-ω-σι(ν)
	μάθ-ω-σι(ν)
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